

## CR Réunion 12 décembre 2022

### Présents :

Isabelle Billard (IB)  
 Christian Bleuzen (CB)  
 Jean-Baptiste Mullon (JBM)  
 José De Sousa (JDS)  
 Aude Soubrier (AS)

1. Le secrétaire de séance est CB

### 2. Approbation du compte-rendu précédent

Aucune remarque

### 3. Questionnaire aux joueuses

1. Arbitrage – Questionnaire à transmettre par le biais de la DNA  
 Pourquoi peu de femmes candidatent pour l'arbitrage des championnats nationaux?
2. Mixité des tournois  
 La question de la mixité est à poser aussi bien aux filles qu'aux garçons.

### 4. Prochaine date de réunion

La prochaine date de réunion est fixée au lundi 30 janvier

### 5. Mixité dans les compétitions fédérales

Proposition d'un pourcentage de participation de femmes dans les compétitions fédérales.  
 Extrait du compte-rendu précédent.

« IB et AS proposent une **modification de la proposition** de règle du pourcentage de joueuses dans les interclubs toutes catégories (dite règle alternative à la joueuse obligatoire).

- nom proposé : « **Quota global de joueuses** »

- la règle porterait sur l'**ensemble des compétitions par équipes** dans lesquelles un club est engagé : interclubs toutes catégories – y compris divisions régionales et départementales, interclubs jeunes, interclubs féminins, coupe Loubatière, coupe de France, coupe de la parité.

- en fin de saison, on calcule pour chaque club le nombre total de parties jouées (= d'échiquiers défendus)

- **un pourcentage de ces parties** (à discuter, la commission part sur un pourcentage de 10%) **doit obligatoirement avoir été défendu par des joueuses**

- le pourcentage est amené à augmenter au fil des années

- la philosophie de la mesure est d'inciter fortement les clubs à se féminiser, tout en leur permettant de le faire **là où c'est le plus facile pour eux**. Par exemple, un club orienté vers les jeunes pourra remplir l'essentiel de son quota dans les interclubs jeunes, alors qu'un club composé essentiellement d'adultes jouant peu en compétition pourrait remplir son quota via la coupe Loubatière, ou encore un club dont les joueuses préfèrent pour l'instant se retrouver principalement entre elles pourrait remplir son quota en inscrivant une équipe supplémentaire en interclubs féminins.

JDS souligne l'importance de conserver dans ce dispositif le quota actuel en TOP 16, en nationales 1 et 2.

- cette règle devrait figurer dans chaque règlement des compétitions par équipe ainsi que dans les règles générales

- la FFE mettra à disposition des clubs un outil leur permettant de suivre facilement au cours de l'année l'évolution de leur pourcentage de joueuses.

- les clubs ne remplissant pas le Quota global de joueuses s'exposent à des sanctions : financières (montant de l'amende à discuter) et sportives (par exemple rétrogradation de l'équipe 1 du club contrevenant en interclubs toutes catégories).

- la mise en place de cette mesure impliquera une collaboration importante du gestionnaire du site web de la FFE

- Enfin, IB et AS soulignent que **la FFE ne pourra pas faire évoluer la situation actuelle sans une forte volonté politique et en investissant les moyens nécessaires.** »

La mise en place est à faire progressivement. En cas de non-respect, des sanctions seront appliquées, mais lesquelles ?

Une rédaction d'un texte est à faire le 15 janvier pour ensuite être présenté au Comité Directeur de la FFE. Il serait à présenter oralement.

## 6. Class Echecs

Ce projet a obtenu une forte demande des établissements scolaires.

1600 écoles bénéficient de l'offre de la Fédération pour l'année scolaire 2022/23, hors réunion JBM demande le chiffre exact pour être précis.

Il a été demandé aux ligues et comités départementaux de participer pendant les vacances d'été, de nombreuses demandes n'ont pas été satisfaites.

## 7. Vertus sociales du jeu d'Echecs

JBM a participé à cette réunion et a exposé les plans sur la mixité de la Fide.

## 8. Deuxième et troisième promotion des femmes dirigeantes

Après le succès de la première promotion, une deuxième promotion de 11 femmes est achevée suivie d'une troisième promotion au printemps 2023.

## 10. Questions diverses

Pour la sélection des mondiaux jeunes, le classement dans le tournoi féminin n'est pas primordial, une attention particulière est faite pour les jeunes filles qui participent au tournoi mixte avec de bons résultats.

Formation des animatrices

Tournois féminins